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EDITORIAL

A incerteza sobre 
o futuro do Porto de 

Itajaí: um impasse que 
precisa ser resolvido

 

NESTA EDIÇÃO

A iminente decisão sobre o futuro da gestão do Porto de Itajaí, um 

dos mais importantes do País, paira como uma nuvem de incerteza 

sobre o setor portuário e a economia de Santa Catarina. A possibilidade 

de federalização do complexo, em detrimento da manutenção 

da gestão municipal, tem gerado debates acalorados e mobilizado 

diversos setores da sociedade catarinense.

A defesa pela renovação da delegação da gestão do porto ao 

município, mantendo a administração descentralizada, é pra�camente 

unânime entre as en�dades empresariais, os representantes do setor 

e as autoridades polí�cas do estado. A argumentação é clara: a 

experiência de Itajaí na gestão portuária deu provas de sua qualidade. 

A federalização, por sua vez, é vista como um retrocesso que pode 

comprometer a agilidade e a eficiência das operações portuárias.

A proximidade com o setor produ�vo e o conhecimento do mercado 

local são fatores que conferem à gestão municipal uma vantagem 

compe��va na condução dos negócios portuários. A possibilidade 

de tomar decisões de forma mais ágil e eficiente, em consonância 

com as demandas do setor produ�vo, é fundamental para garan�r 

a compe��vidade do Porto de Itajaí no cenário global.

A própria experiência internacional mostra que os principais portos 

internacionais, exemplos de eficiência e sucesso comercial, têm como 

base gestões regionalizadas, descentralizadas dos respec�vos governos 

federais, com administradores profissionais e atuando em regime de 

metas, sem interferências polí�cas. É a realidade que se encontra em 

portos dos Estados Unidos, da China e dos países do Norte da Europa.

Além disso, a federalização do porto - a centralização de sua gestão 

em Brasília - pode gerar insegurança jurídica e deses�mular 

os inves�mentos no setor. A mudança de gestão pode levar à 

interrupção de projetos em andamento e à perda de know-how, 

com consequências nega�vas para a economia local.

A decisão sobre o futuro do Porto de Itajaí não deve ser tomada 

de forma isolada, mas sim levando em consideração os impactos que 

essa decisão terá sobre a economia do estado, a geração de empregos 

e a compe��vidade do setor portuário brasileiro. A manifestação 

pra�camente unânime dos agentes econômicos e polí�cos de Santa 

Catarina, em favor da renovação da delegação ao município, é outro 

fator que o Governo Federal deve levar em conta na decisão que terá 

de tomar até o final deste mês, quando vence o prazo da atual 

delegação da gestão à cidade.

É fundamental que o Governo Federal atenda aos apelos dos catarinenses 

e tome uma decisão rápida e transparente, com base em critérios 

técnicos, sobre o futuro do Porto de Itajaí. A demora na definição da 

gestão do porto gera insegurança jurídica e prejudica o planejamento 

das empresas que operam no complexo. Que o futuro da administração 

do complexo de Itajaí seja definido sem demora, garan�ndo as condições 

para o desenvolvimento de um dos portos mais importantes do País.
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Braskem 1

O novo presidente-execu�vo da 

Braskem, Roberto Prisco Paraíso 

Ramos, deu início à reformulação 

da diretoria execu�va da 

petroquímica. Uma das 

principais medidas foi a 

indicação de Felipe Montoro 

Jens como diretor financeiro, 

em subs�tuição a Pedro van 

Langendonck Teixeira de 

Freitas. Também estão previstas 

alterações na Unidade Olefinas 

& Poliolefinas América do Sul e 

Manufatura Brasil e Operações 

Industriais Globais e, ainda, 

nos setores pessoal e de 

comunicação. Essa estratégia 

foi divulgada nessa quarta-feira, 

dia 4, em fato relevante que a 

empresa apresentou ao mercado.

Braskem 2

No comunicado, a Braskem 

também informa que “também 

serão realizadas outras 

mudanças pontuais em cargos 

em controladas e posições não 

estatutárias na companhia”.

Ataque especula�vo 1

O ministro da Casa Civil, Rui 

Costa, reagiu às pressões do 

setor financeiro classificando-as 

como um “ataque especula�vo” 

ao Real. Ele destacou dados 

econômicos posi�vos, como a 

redução do nível de desemprego, 

o crescimento do Produto 

Interno Bruto (PIB) e a expansão 

dos inves�mentos para 

sustentar que fatos como 

 alta do dólar frente à moeda 

brasileira não encontram 

amparo na realidade.

Ataque especula�vo 2

“Vivemos duas realidades no 

País. A da vida real, da economia 

real, que cresceu 3,2% no ano 

passado; vai crescer 3,5% (em 

2024) e (que registrou) o menor 

(nível de) desemprego da série 

histórica”, comentou Costa, 

referindo-se à atual taxa de 

desocupação, de 6,2%, menor 

patamar verificado pela Pesquisa 

Nacional por Amostra de 

Domicílios (Pnad) Con�nua 

desde 2012. “Ou seja, é um 

cenário extremamente posi�vo. 

Mas do outro lado, temos um 

cenário imaginário, de 

especuladores, que não dá para 

compreender. De pessoas que 

colocam o desejo de auferir lucros 

extraordinários, tentando elevar 

ar�ficialmente o preço do dólar”, 

declarou o ministro, em Brasília.

Internet

O ministro Dias Toffoli, do 

Supremo Tribunal Federal (STF), 

afirmou nessa quarta-feira, dia 4, 

que considera incons�tucional 

o Ar�go 19 do Marco Civil da 

Internet (Lei 12.965/2014), norma 

que estabeleceu os direitos e 

deveres para o uso da internet 

no Brasil. A manifestação do 

ministro foi feita durante a 

sessão na qual a Corte julga 

processos que tratam da 

responsabilidade das empresas 

que operam as redes sociais 

sobre o conteúdo ilegal postado 

pelos usuários das plataformas. 

Toffoli é relator de uma das 

ações julgadas. 

NACIONAL

Prefeitura, vereadores e empresários temem retrocessos
econômicos e polí�cos com nova administração

Divulgação/SPI

Após dois anos sem movimentar contêineres em sua área arrendada, o Porto de Itajaí 
retomou as operações por meio da JBS, que venceu o leilão de arrendamento transitório

A gestão do Porto de Itajaí, em 

Santa Catarina, vive incertezas 

neste fim de ano, já que o prazo 

atual do convênio de delegação 

à Prefeitura vai se encerrar em 

31 de dezembro. Enquanto que 

em Brasília há uma ar�culação 

para que a Autoridade Por-

tuária passe a ser administrada 

pela União, en�dades empresa-

riais e polí�cos do estado ca-

tarinense lutam pela manuten-

ção da empresa pública ligada 

ao município.

 A expecta�va é de que 

uma decisão seja anunciada nos 

próximos dias pelo presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva (PT) e 

pelo ministro de Portos e Ae-

roportos Silvio Costa Filho.

 En�dades empresariais, 

representantes do setor no es-

tado e autoridades polí�cas ca-

tarinenses defendem a renova-

ção da Autoridade Portuária 

sob gestão do município. Eles 

alegam que a federalização do 

complexo representa um re-

trocesso, sem contar possíveis 

prejuízos para a cidade de Itajaí.

 “Nós temos a capacidade 

de gerir nossos próprios equi-

pamentos. Lógico que é um 

bem da União, mas que podem 

conceder, como sempre fize-

ram. Teve uma época em que, 

com orgulho, falávamos que o 

Porto de Itajaí era o único porto 

municipal do país. Isso é uma 

vantagem muito grande, até 

porque você está dentro do 

ambiente, dentro do entorno 

portuário e aí, com isso, permi-

te que se tome as melhores de-

cisões”, disse à TV BE News o 

presidente da Câmara de Trans-

porte e Logís�ca da Federação 

das Indústrias do Estado de 

Santa Catarina (Fiesc), Egídio 

Martorano.

 Entre as en�dades empre-

sariais que se manifestaram 

contra a federalização do com-

plexo de Itajaí estão a Federa-

ção das Associações Empresa-

riais de Santa Catarina (Facisc) 

e a Associação Empresarial de 

Itajaí (Acii).

 A Câmara de Vereadores 

de Itajaí, em reunião realizada 

na úl�ma terça-feira (3), se ma-

nifestou sobre o assunto. Doze 

vereadores divulgaram um ma-

nifesto sobre o posicionamen-

to contrário à proposta. Embo-

ra os parlamentares reconhe-

çam que a federalização pode-

ria significar a liberação de re-

cursos de forma mais ágil, eles 

também apontam um retroces-

so na mais importante a�vida-

de econômica do município.

 A Prefeitura de Itajaí já so-

licitou a renovação de convênio 

junto ao Ministério de Portos e 

Aeroportos. O prefeito eleito 

do município, Robison Coelho 

(PL) já afirmou que vem discu-

�ndo o tema com auxílio de de-

putados e senadores de Santa 

Catarina.

 “Existe um consenso da 

nossa cidade envolvendo todas 

as en�dades de classe, sejam 

elas de trabalhadores ou do 

setor empresarial. Da necessi-

dade da con�nuidade dessa de-

legação aqui com o município. 

Nós entendemos o que é melhor 

para a nossa cidade, para que a 

cidade possa con�nuar cres-

cendo, avançando, gerando mais 

empregos”, declarou.

 Procurada pela reportagem, 

a Superintendência do Porto de 

Itajaí afirmou que vai se posici-

onar sobre o assunto após a 

definição do Governo Federal. 

O BE News apurou que o su-

perintendente Fábio da Veiga 

está em Brasília (DF), onde par-

�cipa de reuniões para tratar do 

tema.

 O Ministério de Portos e 

Aeroportos não respondeu os 

ques�onamentos do BE News 

até a publicação da reporta-

gem.

O�cio

O coordenador do Fórum Par-

lamentar Catarinense da Câma-

ra dos Deputados, o deputado 

Porto de Itajaí: catarinenses 
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pedem renovação municipal    
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federa l  Vald i r Cobalchin i 

(MDB-SC), enviou um o�cio ao 

ministro Silvio Costa Filho se 

posicionando contra a proposta 

de federalização e pedindo que 

a renovação da delegação da 

gestão do porto ao município 

aconteça o mais breve possível, 

sob ameaça da paralisação das 

a�vidades no início de 2025.

 O documento foi assinado 

pelos senadores Beto Mar�ns 

(PL), Jorge Seif (PL) e Esperidião 

Amin (PP).

 Após dois anos sem movi-

mentação de contêineres em 

sua área arrendada, o Porto de 

Itajaí retomou as operações no 

terminal da JBS, empresa que 

venceu o leilão de arrendamen-

to transitório do porto. A em-

presa seguirá no complexo por 

dois anos até o leilão de arren-

damento defini�vo que será 

promovido pela Agência Nacio-

nal de Transportes Aquaviários.

Empresa pública

No mês passado, a Câmara de 

Itajaí aprovou o projeto que 

transforma a Superintendência 

do Porto de Itajaí, atualmente 

uma autarquia municipal, em 

uma empresa pública.

 De acordo com o projeto, a 

SPI virará uma estatal, sob a 

forma de Sociedade de Propó-

sito Específico (SPE), vinculada 

ao gabinete do prefeito para ad-

ministrar o complexo marí�mo.
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Ele e o vice Jorge Oliveira assumem os cargos no dia 1º de janeiro, 
mas a cerimônia de posse será realizada no próximo dia 11

O ministro Vital do Rêgo foi 

eleito na quarta-feira (4) o pre-

sidente do TCU (Tribunal de 

Contas da União) para 2025. 

Ele e o vice-presidente eleito 

Jorge Oliveira assumem os car-

gos no dia 1º de janeiro, mas a 

cerimônia de posse será realiza-

da no próximo dia 11, em Brasí-

lia (DF).

 A decisão de eleger Vital 

do Rêgo, atual vice-presidente, 

foi tomada de maneira unânime 

pelos nove ministros que com-

põem o órgão.

 O ministro Bruno Dantas 

deixa o comando da corte após 

dois anos e meio. Durante sua 

gestão, foi estabelecida a Se-

cretaria de Controle Externo de 

Solução Consensual e Preven-

ção de Conflitos (SecexCon-

senso), que está em operação 

desde 2023, como parte da es-

tratégia do tribunal em desen-

sensuais já chegaram ao TCU. 

Cada processo é avaliado se-

guindo critérios de materialida-

de, risco e relevância.

 O TCU é responsável por 

monitorar a u�lização dos re-

cursos federais e garan�r o 

cumprimento de normas regu-

latórias e operacionais em seto-

res essenciais da infraestrutura 

brasileira. O controle é aplicado 

para garan�r que as leis sejam 

cumpridas na formulação de 

contratos e na execução de 

projetos.

 A tradição da nova gestão 

do TCU se dá com a eleição do 

vice-presidente do mandato 

passado, que assume a presi-

dência da corte pelo período de 

um ano, podendo ser renovado 

por mais um.

 O paraibano Vital do Rêgo 

iniciou sua trajetória na vida 

pública aos 25 anos, com uma 

carreira marcada por diversas 

volver soluções para os contra-

tos deficientes nas concessões 

de transportes.

 A intenção é que, por meio 

da pasta, sejam evitados li�gios, 

prevenindo que questões admi-

nistra�vas se transformem em 

contenciosos judiciais prolon-

gados e onerosos, referentes às 

infraestruturas rodoviárias, por-

tuárias, ferroviárias, aeroportu-

árias ou de energia.

 Desde sua criação, cerca 

de 30 pedidos de soluções con-

Divulgação/Grupo Brasil Export

atuações legisla�vas. Formado 

em Medicina pela Universidade 

Federal da Paraíba (UFPB) e em 

Direito pela Universidade Esta-

dual da Paraíba (UEPB), ocupou 

mandatos como vereador por 

duas vezes, deputado estadual 

por três legislaturas, deputado 

federal e senador. Em 2014, foi 

indicado pelo Senado Federal 

para o cargo de ministro do 

TCU.

 Já Jorge Antônio de Olivei-

ra Francisco começou sua traje-

tória na vida pública após for-

mar-se em Administração de 

Segurança Pública pela Acade-

mia de Polícia Militar de Brasília 

(APMB) e em Direito pelo Cen-

tro Universitário IESB. Ao longo 

de sua carreira, exerceu diver-

sas funções no setor público, 

incluindo a atuação como mi-

nistro de estado chefe da Se-

cretaria-Geral da Presidência 

da República entre 2019 e 

2020, onde esteve à frente da 

supervisão e coordenação de 

polí�cas públicas, governança 

e atos presidenciais.

Vital do Rêgo é eleito 
presidente do TCU para 2025

Vital do Rêgo durante palestra na 
edição deste ano do Fórum Brasil 
Export: o ministro do TCU já exerceu 
mandatos como vereador, deputado 
estadual, deputado federal e senador

YOUSEFE SIPP
yousefe.sipp@redebenews.com.br

Nova estrutura visa melhorar o tráfego na região, separando 
o fluxo de veículos de longa distância do tráfego local

O Ministério dos Transportes 

entregou na terça-feira (3) as 

obras de duplicação de trecho 

da BR-101 e um novo viaduto 

na cidade de Porto Real do Colé-

gio (AL). O inves�mento foi de 

R$ 23,7 milhões e inclui a dupli-

trecho de descon�nuidade”, 

afirmou.

 O viaduto e a duplicação 

fazem parte das ações do Pro-

grama de Aceleração do Cresci-

mento (PAC), inicia�va do Go-

verno Federal que des�na inves-

�mentos à melhoria da infraes-

trutura de transporte. Para Ala-

goas estão previstos R$1,8 

bilhão de recursos, com desta-

que para rodovias e ferrovias.

 A BR-101 conecta o Rio 

Grande do Norte ao Rio Gran-

de do Sul, atravessando diver-

sas regiões do Brasil. A rodovia 

é um importante eixo para o 

transporte de cargas e distribu-

ição de produtos entre os esta-

dos, tendo relevância no co-

mércio e na movimentação de 

mercadorias.

YOUSEFE SIPP
yousefe.sipp@redebenews.com.br

Governo entrega obra de duplicação 
e viaduto na BR-101 em Alagoas

cação de 1,22 km de pistas e a 

construção de vias marginais.

 Os serviços na rodovia fo-

ram realizados pelo Departa-

mento Nacional de Infraestru-

tura de Transportes (Dnit). A no-

va estrutura visa melhorar o trá-

fego na região, separando o 

fluxo de veículos de longa dis-

tância do tráfego local. A obra 

deve facilitar o acesso ao muni-

cípio de Porto Real do Colégio 

e à divisa entre os estados de 

Alagoas e Sergipe, além de 

reduzir o risco de conges�ona-

mentos e acidentes.

 O ministro dos Transpor-

tes, Renan Filho, anunciou que, 

entre os empenhos da pasta até 

o final de 2024, a intenção é 

“deixar a BR-101 100% dupli-

cada em Alagoas, sem nenhum 

Com insumos autorizados, exportações fortalecem liderança
do país asiá�co como principal des�no do produto em 2024

O Ministério da Agricultura e 

Pecuária anunciou na quarta-

feira (4) que o Brasil obteve au-

torização do governo das Filipi-

namentais.

 Em 2023, as Filipinas im-

portaram mais de US$ 907 mi-

lhões em produtos do agrone-

gócio brasileiro, com destaque 

para as carnes bovina, de frango 

e suína, que representaram 

66% desse total.

 Segundo o Governo Fede-

ral, até dezembro deste ano, 

foram abertos 205 novos mer-

cados, totalizando 283 acessos 

comerciais em 62 países duran-

te o governo do presidente Luiz 

Inácio Lula da Silva (PT), a par�r 

do início de 2023.

YOUSEFE SIPP
yousefe.sipp@redebenews.com.br

Brasil celebra ampliação de mercado 
para carne suína nas Filipinas

nas para exportar produtos suí-

nos, como mesentério e papada 

congelados do animal, insumos 

usados na produção de embu�-

dos e alimentos processados.

 caram como o principal 

des�no da carne suína brasilei-

ra. Nos primeiros meses do ano, 

as exportações do Brasil para o 

parceiro asiá�co ultrapassaram 

os US$ 594 milhões. Além dis-

so, o país já havia ob�do a 

abertura do mercado filipino 

para a comercialização de ale-

vinos de �lápia, produtos de 

reciclagem animal e peixes or-

REGIÃO NORDESTE



5

REGIÃO NORDESTE

QUINTA-FEIRA, 05 DE DEZEMBRO DE 2024

Com capacidade para transportar 14,5 mil passageiros por 
ano, nova rota impulsiona turismo entre o Brasil e o Chile

A Latam Brasil deu início no 

úl�mo sábado (30) à sua nova 

rota internacional ligando o 

Aeroporto Internacional Pinto 

Mar�ns, em Fortaleza (CE), ao 

Aeroporto Internacional Arturo 

Merino Benítez, em San�ago 

do Chile. O voo inaugural con-

tou com 140 passageiros a bor-

do, a�ngindo uma taxa de ocu-

pação de 80%.

 A companhia aérea projeta 

o transporte de até 14,5 mil 

passageiros por ano com o novo 

trecho. A companhia já opera 

outras sete rotas regulares entre 

o Brasil e San�ago, abrangendo 

des�nos como São Paulo/Gua-

rulhos, Brasília (DF), Rio de Jane-

iro, Belo Horizonte (MG), Curi-

�ba (PR), Florianópolis (SC) e 

Porto Alegre (RS), esta úl�ma 

tam no Nordeste, com voos di-

retos para 12 des�nos domés�-

cos e uma conexão internacio-

nal para Miami (EUA). De janei-

ro a outubro deste ano, o Aero-

porto Pinto Mar�ns transpor-

tou cerca de 60 mil passageiros 

neste trajeto.

 A secretária de Turismo do 

com reinício previsto para janei-

ro de 2025.

 O voo Fortaleza-San�ago 

tem uma duração média de 

6h20, sendo operado aos sába-

dos, com saída de Fortaleza às 

14h45 (hora local), e retornan-

do aos domingos, par�ndo de 

San�ago às 6h (hora local). A 

nova conexão promete reduzir 

em até três horas o tempo de 

viagem em relação ao trajeto 

com conexão em São Paulo/ 

Guarulhos, o que facilita o des-

locamento de turistas e viajan-

tes entre as duas capitais.

 O gerente de Assuntos Pú-

blicos da Latam Brasil, Eduardo 

Macedo, destacou as vantagens 

da rota, que além de San�ago, 

oferece aos passageiros de For-

taleza acesso facilitado a des�-

nos como Auckland (Nova Ze-

lândia), Sydney e Melbourne 

(Austrália), além de outras cida-

des chilenas como Ilha de Pás-

coa, Calama, Punta Arenas e 

Puerto Mon�. “A nova rota re-

presenta uma grande oportuni-

dade para fortalecer o turismo 

entre o Brasil e o Chile, e tam-

bém para promover o Nordeste 

brasileiro para turistas interna-

cionais”, disse Macedo.

 Fortaleza se consolidou 

como um importante hub da La-

Divulgação/Latam

Ceará, Yrwana Albuquerque, 

ressaltou o impacto posi�vo da 

nova rota na economia local, 

destacando a ampliação da 

oferta de assentos e o es�mulo 

ao fluxo turís�co, especialmen-

te para os chilenos. “A capital 

cearense, que lidera a movi-

mentação de passageiros em 

voos internacionais na região 

Norte e Nordeste, segue se 

fortalecendo como um ponto 

estratégico de conexão aérea”, 

afirmou.

 Já o gerente de Aviação 

Comercial da Fraport Brasil, Pe-

dro Navega, destacou o com-

promisso de con�nuar expan-

dindo as opções de rotas para 

Fortaleza, garan�ndo que o ae-

roporto esteja preparado para 

atender às demandas do cres-

cente número de passageiros.

Latam amplia conexões internacionais 
com voo Fortaleza-San�ago

O voo Fortaleza-San�ago tem duração 
média de 6h20, saindo aos sábados 
de Fortaleza às 14h45 (hora local), 
e retornando aos domingos, par�ndo 
de San�ago às 6h (hora local)

JÚNIOR BATISTA
junior.ba�sta@redebenews.com.br
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Atualização do projeto da nova ligação rodoviária foi 
deba�da durante reunião na Assembleia Legisla�va de São Paulo

A Frente Parlamentar da As-

sembleia Legisla�va de São 

Paulo (Alesp) que discute a cons-

trução de uma terceira pista da 

Rodovia dos Imigrantes reali-

zou a segunda reunião na quar-

ta-feira (4), na capital paulista. A 

Ecovias, concessionária respon-

sável pela execução do projeto, 

es�ma que a capacidade de 

caminhões em direção ao Porto 

de Santos (SP) seja mais do que 

duplicada com a nova pista.

 Durante a sessão, presidi-

da pela deputada Solange Frei-

tas (União Brasil), o diretor-su-

perintendente da Ecovias e da 

Ecopistas, Ronald Marangon, 

atualizou as etapas referentes 

ao estudo de viabilização do fu-

turo empreendimento.

 O Governo do Estado auto-

rizou a concessionária a come-

çar os estudos do projeto exe-

cu�vo no final de janeiro. A 

plexo portuário do país pela Via 

Anchieta, rodovia que liga a Ca-

pital com a região da Baixada 

San�sta desde a década de 

1940.

 Segundo Marangon, a defi-

nição do traçado da nova pista, 

bem como as definições refe-

rentes às suas conexões, estão 

em análise final e, posterior-

mente, serão divulgadas e dis-

cu�das com a sociedade e o 

Ecovias, em conjunto com a 

Agência dos Transportes de São 

Paulo (Artesp), iniciou os traba-

lhos em abril.

 “É uma pista com vocação 

para veículos comerciais e de 

transporte cole�vo. Para a gen-

te aumentar efe�vamente a ca-

pacidade do número de cami-

nhões para acessar o Porto de 

Santos. Esperamos que com 

essa nova pista mais que dobra 

a capacidade de caminhões no 

trecho de serra no sen�do Por-

to, fazendo um balanceamento 

com a Via Anchieta”, declarou o 

execu�vo.

 Presente na audiência, o 

presidente da Autoridade Por-

tuária de Santos (APS), Ander-

son Pomini, o Porto de Santos 

recebe diariamente cerca de 20 

mil caminhões por dia. Todos os 

veículos chegam ao maior com-

Divulgação/Alesp

poder público.

 Outros detalhes apresen-

tados foram que a nova pista 

terá maior parte do trajeto em 

túneis, para não prejudicar a 

questão ambiental da Serra do 

Mar; ela terá integração com as 

demais rodovias concedidas do 

Sistema Anchieta-Imigrantes 

(SAI); e tem a possibilidade de 

ser reversível.

 “Nossa ideia inicial é que 

durante os dias de semana, dias 

de maior volume de tráfego de 

caminhões, vai operar para des-

cida ao Porto de Santos. Porém 

tem a possibilidade principalmen-

te para atender outros movi-

mentos do SAI, em especial tu-

ristas e moradores da região da 

Baixada que fazer o trajeto”, 

disse.

 Marangon afirmou que a 

concessionária espera, no pri-

meiro semestre de 2026, apre-

sentar o projeto execu�vo con-

cluído e com parte dos licencia-

mentos ambientais bem enca-

minhado.

Nova pista da Imigrantes 
receberá mais que o dobro de 

caminhões, es�ma Ecovias

Entre as mudanças propostas no Projeto de Lei, destaca-se a exigência de que empresas
brasileiras de navegação mantenham frota própria em operação para obter autorizações

CÁSSIO LYRA
cassio.lyra@redebenews.com.br

Plano estratégico para a Prefeitura contempla áreas como 
desenvolvimento econômico, segurança e inovação, entre outras

O Conselho de Desenvolvimen-

to Econômico de Santos (Con-

desan), grupo técnico criado 

pela Associação Comercial de 

Santos (ACS), no litoral de São 

Paulo, fará nesta sexta-feira, dia 

6, a entrega das propostas ela-

boradas pelo conselho ao pre-

feito da cidade, Rogério Santos 

(Republicanos). O relatório reu-

niu mais de 200 propostas em 

nove áreas estratégicas, visan-

do o desenvolvimento da cida-

de a curto, médio e longo prazo.

Criado em 2020, o Condesan 

reúne especialistas de nove áreas 

estratégicas, além de empresá-

rios, líderes comunitários e re-

presentantes de universidades, 

da Prefeitura e do setor produ-

�vo. O obje�vo é iden�ficar 

demandas prioritárias e propor 

soluções para fomentar o de-

senvolvimento do município.

 Neste ano, o conselho for-

mou nove grupos de trabalho 

 De acordo com o Conse-

lho, no total foram idealizadas 

206 propostas, sendo que 193 

ações estão ligadas direta ou 

indiretamente à educação. 

Além disso, elas foram u�liza-

das na produção de oito planos 

estratégico educacionais, com 

diferentes abordagens.

 Número de ações para 

cada área:

l Desenvolvimento

Econômico: 39 ações

l Educação: 23 ações

l Gestão Pública: 29 ações

l Inovação: 28 ações

l Meio Ambiente: 38 ações

l Planejamento 

Urbano: 45 ações

l Saúde: 23 ações

l Social e Segurança: 40 ações

l Turismo e Eventos: 33 ações

A entrega simbólica do docu-

mento ocorrerá na sede da ACS 

(Rua XV de Novembro, 137, no 

Centro de Santos), em soleni-

dade marcada para as 15 horas.

 “A gente entendia que era 

um anseio da própria prefeitura 

e estamos convictos de que 

vão abraçar o projeto. É uma 

etapa importante, pelo grande 

trabalho que os grupos fizeram. 

Ver a finalização dessa etapa e 

sen�r que isso atuou pelo 

bene�cio da cidade”, comple-

tou.

Da Redação
redacao.jornal@redebenews.com.br

Condesan entregará propostas visando 
o desenvolvimento de Santos

O relatório elaborado pela Condesan 
reuniu mais de 200 propostas em 
nove áreas estratégicas, visando 
o desenvolvimento da cidade de 
Santos a curto, médio e longo prazo

Divulgação/Prefeitura de Santos

QUINTA-FEIRA, 05 DE DEZEMBRO DE 2024

das nove áreas, sendo elas: De-

senvolvimento Econômico, Edu-

cação, Gestão Pública, Inova-

ção, Meio Ambiente, Planeja-

mento Urbano, Saúde, Social e 

Segurança, Turismo e Eventos.

 O trabalho resultou em as-

suntos recorrentes e conver-

gências temá�cas entre todas 

as categorias, envolvendo o tema 

da educação como ponto chave 

para as propostas criadas.

 “São centenas de ações 

definidas, todas par�ndo desse 

pilar da educação, que a�ngem 

obje�vos colocados pelos nove 

grupos de trabalho. O projeto 

ficou muito interessante, acho 

que vai ser transformador o que 

ele vai oferecer de possibilida-

de de crescimento futuro”, 

comentou Mauro Sammarco, 

presidente da Associação Co-

mercial de Santos.
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Inicia�vas visam o�mizar o fluxo de cargas, aumentar 
a segurança e promover soluções sustentáveis

A operadora logís�ca e portuá-

ria Santos Brasil está inves�ndo 

R$ 55 milhões em um programa 

de três anos que visa ampliar o 

uso de novas tecnologias em 

suas unidades (de 2023 entre 

2023 e 2025). A ideia é aumen-

tar o uso de Tecnologias 3D (mo-

delos em três dimensões), Digi-

tal Twin (que espelha o mundo 

real), IoT (Internet das Coisas), 

Machine Learning (que aprende 

com base em dados), realidade 

aumentada e drones.

 Segundo a companhia, o 

obje�vo é dar ainda mais segu-

rança à carga e às pessoas, mais 

agilidade aos processos, reduzir 

impactos ao meio ambiente e 

promover maior eficiência no 

atendimento aos clientes.

 Dos inves�mentos em an-

damento, cerca de R$ 36 mi-

lhões são des�nados a tecnolo-

gias digitais, operacionais e de 

dados e R$ 19 milhões à infra-

estrutura para dar suporte a 

todas essas tecnologias, execu-

tadas, na maioria, em nuvem. É 

o caso da adoção de um data-

center de hiperescala, com co-

nexões de alta velocidade com 

as nuvens públicas e rede de da-

também na capacidade de ar-

mazenamento do pá�o.

 A Santos Brasil já u�lizava 

IoT em diversos outros equipa-

mentos, como nos hidrômetros 

do Tecon Santos, para detectar 

vazamentos e evitar desperdí-

cio no consumo de água, e no 

sensor de fadiga na frota de 

caminhões do terminal.

 Outra novidade nos Clias 

Santos e Guarujá é o uso de 

drones na proteção patrimoni-

al, garan�ndo o monitoramento 

até de lugares de di�cil acesso 

de forma ágil e segura.

Inteligência ar�ficial

Dentro desse pacote de inves�-

mentos, destaca-se a implanta-

ção no Tecon Santos da tecno-

logia do Digital Twin, que faz 

simulações virtuais e análises 

predi�vas como um espelho da 

realidade.

 A ferramenta permite a 

realização de testes sobre o de-

sempenho do terminal e plane-

jamento futuro em um ambien-

te virtual que replica com exa�-

dão a realidade, garan�ndo mais 

asser�vidade e agilidade às 

operações, além de direcionar a 

previsão de inves�mentos. Um 

primeiro modelo dessa inova-

ção já foi estendido também 

para o Tecon Vila do Conde (PA).

dos definida por so�ware (SD-

Wan). Essa nova tecnologia de 

rede proporciona maior flexibi-

lidade e escalabilidade, gestão 

fina do fluxo de dados e múl�-

plos fornecedores de telecomu-

nicações, trabalhando simulta-

neamente com rádio, cabo e sa-

télite de baixa órbita (Starlink).

 No Clia Santos (Centro Lo-

gís�cos e Industrial Aduaneiro), 

que atua de modo integrado ao 

terminal de contêineres da com-

panhia no Porto de Santos (SP) 

e provê serviços de armazena-

gem alfandegada e de cargas 

especiais, além de montagem 

de kits, e�quetagem, picking e 

gerenciamento de estoque, a 

Santos Brasil implantou um Sis-

tema de Armazém 3D.

 A tecnologia mostra a ocu-

pação e a movimentação em 

tempo real do espaço e traz 

informações sobre as cargas. 

Por meio do computador, é pos-

sível visualizar o armazém como 

se es�vesse visitando o local, a 

par�r de uma representação 

visual tridimensional. Entre as 

vantagens estão: a o�mização 

do espaço, uma vez que facilita 

a iden�ficação de áreas subu�-

lizadas; o gerenciamento de 

inventário, que auxilia na toma-

da de decisões estratégicas; a 

iden�ficação de potenciais ris-

cos, aumentando a segurança 

das pessoas e das cargas; e 

maior transparência e confor-

midade com regulamentações 

alfandegárias. O próximo passo 

é implantar a inovação em todas 

as unidades da empresa com 

armazém alfandegado.

 Também no Clia Santos, a 

Companhia adotou a IoT (Inter-

net das Coisas) para monitorar 

a temperatura dos contêineres 

refrigerados, os chamados ree-

fers. Um aparelho magne�za-

do, instalado em cada contêi-

ner reefer, gera os dados de 

hora em hora. As informações 

são acompanhadas remota-

mente, garan�ndo mais segu-

rança para os profissionais e 

para a carga. O sistema permite 

o empilhamento de até cinco 

contêineres, trazendo ganhos 

Divulgação/Santos Brasil

 No campo da inteligência 

ar�ficial, um modelo de Machi-

ne Learning (aprendizado de 

máquina) está em treinamento 

para uma previsão refinada de 

entrada de caminhões no Tecon 

Santos. Baseado em um modelo 

matemá�co e nos agendamen-

tos realizados, é possível prever os 

contêineres que entrarão no 

terminal nas horas seguintes, 

possibilitando o planejamento 

do pá�o em cur�ssimo prazo.

 Já em fase experimental 

está o uso pioneiro de realidade 

estendida para inventário de 

contêineres, a par�r da u�liza-

ção de óculos de realidade au-

mentada e tablets. Ao visualizar 

os contêineres, eles são iden�-

ficados por meio da tecnologia 

OCR (reconhecimento de carac-

tere óp�co) e, a par�r dessa in-

formação, as imagens reais são 

sobrepostas com elementos 

virtuais.

 Segundo o diretor de Tec-

nologia da Santos Brasil, Ricar-

do Miranda, a Companhia bus-

ca constantemente por solu-

ções que reduzam impactos no 

meio ambiente, tempo e custos 

da operação, agregando valor aos 

serviços. “Temos um olhar mui-

to pragmá�co com as tecnolo-

gias digitais e como elas podem 

gerar valor às nossas operações 

e aos nossos clientes”, diz.

Santos Brasil investe 
R$ 55 milhões em 

tecnologias inovadoras

CÁSSIO LYRA
cassio.lyra@redebenews.com.br

QUINTA-FEIRA, 05 DE DEZEMBRO DE 2024

Uma novidade nos Clias Santos e Guarujá da Santos Brasil é o uso de drones na proteção
patrimonial, visando o monitoramento até de lugares de di�cil acesso de forma ágil e segura

SEGUNDO A 

COMPANHIA, 

O OBJETIVO 

É DAR AINDA MAIS 

SEGURANÇA À CARGA 

E ÀS PESSOAS, 

MAIS AGILIDADE 

AOS PROCESSOS, 

REDUZIR IMPACTOS 

AO MEIO AMBIENTE 

E PROMOVER 

MAIOR EFICIÊNCIA 

NO ATENDIMENTO 

AOS CLIENTES
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Inves�mento inclui 54 veículos sustentáveis e infraestrutura 
de recarga para descarbonizar o transporte público

O Banco Nacional de Desen-

volvimento Econômico e Social 

(BNDES) aprovou na quarta-

feira (4) um financiamento de 

R$ 380 milhões para a cidade 

de Curi�ba (PR). Os recursos 

são para a compra de 54 ônibus 

elétricos e a instalação de dois 

pontos de recarga, com a infra-

estrutura necessária para ga-

ran�r a operação dos veículos.

 Segundo o presidente do 

BNDES, Aloizio Mercadante, o 

financiamento faz parte dos 

esforços para descarbonizar o 

setor de transportes. “Além de 

eliminar a emissão de CO2, o 

ônibus elétrico tem vida ú�l 

50% maior que um veículo a 

diesel, o custo da energia elétri-

ca por km é 71% menor do que 

o custo do combus�vel por km, 

e o custo de manutenção com 

fontes sustentáveis. Atualmen-

te, a América La�na conta com 

aproximadamente 5 mil ônibus 

elétricos a bateria em circula-

ção, com destaque para o Chile, 

que possui 2,5 mil veículos, e a 

Colômbia, com 1,6 mil. No Bra-

sil há 377 ônibus elétricos em 

meio a uma frota urbana total 

de cerca de 107 mil unidades.

peças e acessórios, por km, che-

ga a ser 72% menor”, detalhou 

Mercadante.

 No mês de novembro o 

Governo Federal atualizou sua 

meta climá�ca e se comprome-

teu a reduzir suas emissões de 

gases de efeito estufa em 59% a 

67% até 2035, em comparação 

com os níveis de 2005. A nova 

Contribuição Nacionalmente 

Determinada (NDC) foi apre-

sentada durante a COP 29, 

conferência climá�ca da ONU 

em Baku, Azerbaijão.

 Um dos caminhos mais viá-

veis para a descarbonização do 

setor de transportes é a subs�-

tuição dos combus�veis fósseis 

por energias provenientes de 

Ricardo Marajó/SMCS

 Os novos veículos deverão 

ser obrigatoriamente de fabri-

cação nacional. O ministro da 

Casa Civil, Rui Costa, explicou 

que o inves�mento foi autori-

zado por meio do novo Progra-

ma de Aceleração e Crescimen-

to (PAC), destacando que a ini-

cia�va integra os esforços para 

impulsionar o Brasil na transi-

ção energé�ca. “Nós aceitamos 

e incorporamos no PAC 100% 

das solicitações dos prefeitos, 

prefeitas e governadores que pe-

diram apoio para o financiamen-

to de frotas elétricas”, afirmou.

 Dados do BNDES indicam 

que os novos veículos irão aten-

der cerca de 91 mil passageiros 

diariamente e percorrerão 28 dos 

75 bairros de Curi�ba, onde re-

sidem aproximadamente 600 

mil habitantes.

BNDES injeta R$ 380 milhões na 
frota de ônibus elétricos de Curi�ba

Os novos ônibus elétricos irão 
atender cerca de 91 mil passageiros 
diariamente e irão percorrer 28 dos 
75 bairros de Curi�ba, onde residem 
aproximadamente 600 mil habitantes

JÚNIOR BATISTA
junior.ba�sta@redebenews.com.br
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